

C'est par le même procédé que M. de Ruolz est parvenu à obtenir des dépôts ou vernis d'argent, de plomb, de zinc, de nickel, de cobalt, de platine &c. L'agence a surtout pris une grande extension et constitue une des branches les plus florissantes du commerce de Paris. Il en est de même du *fer galvanisé* ou recouvert de zinc. Au moyen de la pile le zinc se dépose en couches minces et respecte les contours les plus minutieux des objets en fer. Cet enveloppe de zinc empêche le fer de s'oxyder au contact de l'air et cela pendant de longues années.

Ces procédés ont une importance incontestable et promettent beaucoup pour l'avenir. D'ailleurs, quand même ils ne prendraient pas d'extension, ils seraient encore une des inventions les plus remarquables de notre époque par le nombre, la variété et le nouveauté de l'application.

Mais si la galvanoplastie offre des avantages précieux, elle apporte en même temps avec elle de graves dangers. En effet, elle met aux mains du faux-monnaieur, du faussaire, une arme nouvelle et des plus terribles. Qu'un objet reste seulement quelques instants entre les mains du contre-facteur, il peut en fabriquer un moule au moyen duquel il reproduira l'original et avec une fidélité telle que l'œil le plus exercé ne peut distinguer le modèle de la copie. Il est à espérer qu'à la vue de ce danger, la science en restera pas inactive, mais s'efforcera de guérir elle-même le mal qu'elle a pu apporter à la société tout en lui procurant un bien.

L. N. B.

ESQUISSE DE L'HISTOIRE DES ETATS-UNIS.

(Suite et fin.)

Une des plus grossières impostures de notre siècle de lumière, est, sans contredit, le *Mormonisme*. Le fondateur de cette secte est un certain John Smith. Ses adeptes n'admettent comme authentique, qu'une seule bible écrite, selon eux, 600 ans avant J. C. par un prophète juif du nom de Mormon. Cette bible fut remise à John Smith par l'ange du Seigneur. Chassés successivement du Missouri de l'Illinois, les Mormons allèrent enfin se fixer dans le territoire de l'Utah, à un endroit qu'ils appelèrent Déseret (Ruche d'abeilles) près du grand Lac Salé. En 1857, les Mormons voulurent former un peuple indépendant, une expédition dirigée par le général S. Johnston qui vient de périr à Pittsburgh, les obligea d'abandonner leur projet. Ils reconnaissent aujourd'hui pour gouverneur et pontife, Brigham Young.

James Polk fut élu président en 1845.

Le principal événement de son administration fut l'annexion du Texas et la guerre qui en est résulté. Le Texas où Mores Austin s'était établi avec un grand nombre d'Américains, avait fait partie du Mexique jusqu'en 1835. A cette époque les Texiens mécontents levèrent une armée et se formèrent en état indépendant. Le général Houston battit le président mexicain Santa-Anna et le fit prisonnier en 1836. Neuf ans plus tard, en 1845, la jeune république fut admise dans l'Union américaine. L'ambassadeur mexicain, à Washington, Senor Almonte qui avait annoncé la détermination de son gouvernement de regarder comme un cas de guerre l'annexion du Texas, déclara que les Etats-Unis, ayant accompli un acte inouï dans l'histoire, les négociations étaient à bout et les hostilités déclarées.

Nous avons déjà raconté les incidents les plus remarquables de la guerre mexicaine, il nous suffira de dire ici qu'elle s'est terminée par le traité de Guadalupe Hidalgo, 1848, si funeste au gouvernement mexicain.

La majorité de la nation appela en 1848, le général Zackary Taylor à la présidence, c'était bien récompenser son habileté et sa bravoure dans la guerre du Mexique.

La première session du trente et unième congrès s'ouvrit sous les aspects les plus sombres et les plus menaçants. L'orage qui s'était formé l'année précédente allait éclater. La lutte était ouverte entre la liberté et l'esclavage, entre le Nord et le Sud. De terribles jouteurs descendirent dans l'arène pour discuter la délicate question de l'esclavage, jamais on ne vit de plus grands talents réunis : c'étaient H. Clay et D. Webster du côté des républicains ; Benton, Lewis Cass, le Sénateur Belle et plusieurs soutenaient le parti démocratique. C'est alors que commença définitivement, la grande discussion qui devait amener ou du moins servir de prétexte à la guerre actuelle. Il est vrai que la question de l'esclavage était depuis longtemps sur le tapis, mais les hommes des premiers temps de la république, vrais patriotes, prévoyant bien que l'on ne tomberait jamais d'accord pour résoudre le problème remuaient la question le moins possible, mais les temps étaient bien changés, les hommes du jour voulaient une solution à tout prix, on voit ce qu'ils ont gagné.

M. Calhoun, un des hommes les plus éminents des Etats-Unis, pensant que les Etats du Nord aboliraient l'esclavage à la première occasion, émit l'idée d'une *cession paisible*, le Sud formerait une confédération. Ce plan était prématuré, il ne put réussir, faute de partisans assez

nombreux, mais il a reçu en partie, son exécution en 1861. H. Clay et Daniel Webster combattirent cette idée de toute la force de leur éloquence et prononcèrent alors leurs plus beaux discours.

En 1850, des fibustiers sous la conduite du général Lopez, opérèrent une descente sur l'île de Cuba, en dépit des défenses du Président. Heureusement l'expédition échoua, mais ces actes que repoussent le droit des gens se renouvelèrent sous l'administration de M. Filmore, qui devint président par suite de la mort du général Taylor. (1850).

C'est ici que s'arrête notre travail. Nous aurions désiré, faire voir clairement, en peu de mots, les causes qui ont amené la guerre actuelle, mais les matériaux dont nous disposons, sont trop empreints de l'esprit de partis pour que nous puissions découvrir la vérité. Au reste, on est bien partagé sur le motif qui a précipité deux sections d'un grand pays l'une contre l'autre ; les uns l'assignent à la jalousie des Etats du Nord pour le Sud, qui a produit presque tous les grands hommes de l'Union, d'autres y voient des questions de tarifs commerciaux et de prédominance politique, bien plus que l'esclavage. Ce que dit le président du Sud Jeff Davis dans son message, tend à confirmer cette dernière opinion. Il ne nous reste plus qu'un souhait à exprimer, c'est que dans l'intérêt de l'humanité, la guerre, qui a déjà trop longtemps exercé ses horreurs dans les Etats, cesse bientôt et rende la tranquillité à ce pays naguère si florissant.

A. D. D.



A VENDRE AU BUREAU DE L'ABEILLE: LE CHANSONNIER

DES COLLEGES

MISEN MUSIQUE.

Prix, en gros. . . . 2 sch 3d.

..... détail . . . 3 sch.

CONDITIONS DE CE JOURNAL.

L'Abeille paraît, autant que possible, une fois par semaine. Le prix de l'abonnement est de 2s. 6d. payable d'avance. Les Pensionnaires s'abonnent au bureau de l'Abeille.

AGENTS :

A Sainte-Therèse. . . . M. A. Dagenais
A la Pointe-Lévi. . . . M. E. Clément
A la Petite-Salle. . . . M. G. Giroux
Chez les Externes. . . . M. C. Gingras
ANSELME BOUCHER, Gérant.